
（様式 1） 

令和 4年度 鶴岡市地域包括支援センター運営協議会会議概要書 

 

 
○日  時  令和 4年 8月 2日（火）午後 2時 00分～午後 2時 30分 

        

○会  場  鶴岡市役所 6階大会議室 

 

○出席委員（敬称略）   

長谷川清、髙橋健一、屋代高志、福原晶子、清野肇、吉野進、佐藤豊継、鎌田剛、 

上村邦弘、芳賀ゆかり、中嶋悦、齋藤明美、小林徹 

○欠席委員  無し 

        

○市側出席者 健康福祉部長 渡邉健、健康福祉部参事兼長寿介護課長 菅原正一、 

長寿介護課課長補佐 五十嵐龍子、同課主査 石井美喜、佐藤文子、大川美紀子  

同課高齢者支援専門員 佐藤さとみ、同課専門員 茂木政信 

同課主任 髙橋宏知、加賀安子、同課主事 工藤徳将、 

地域包括ケア推進室長 佐藤清一、同室主査 佐藤正 

藤島庁舎市民福祉課長 長谷川郁子、羽黒庁舎市民福祉課長 成沢結花、 

櫛引庁舎市民福祉課長 佐藤栄一、朝日庁舎市民福祉課長 佐藤智井、 

温海庁舎市民福祉課長 加藤早苗 

 

○公開・非公開の別  公開 

 

○傍聴者の人数  3人  

 

○次  第 鶴岡市地域包括支援センター運営協議会 

１．開会 

２．挨拶 

３. 委員紹介     

４．会長・副会長の選出 

５.報告・協議 

          (1)令和 3年度地域包括支援センターの運営状況について 

(2)指定介護予防支援ケアマネジメント業務委託について 

(3)令和 4年度地域包括支援センター運営方針ならびに 

 各地域包括支援センター運営活動計画について 

(4)地域包括支援センターの主な事業実績について 

 ①地域包括支援センターの相談実績について 

 ②住民全体の介護予防活動の状況について 

 ③認知症地域支援体制づくりの状況について 

６. その他 

７. 閉会 

 

○報告・協議内容（議長：福原晶子会長） 

 

５.【報告】(1)～(4)一括報告 

(1) 令和 3年度地域包括支援センターの運営状況について【資料 1】(P1説明：長寿介護課主査  

大川美紀子、P2,3説明：同課主任 髙橋宏知、P4説明：同課主査 石井美喜) 

(2) 指定介護予防支援ケアマネジメント業務委託について【資料 2】 

(説明：長寿介護課主査 大川美紀子) 

(3)令和 4 年度地域包括支援センター運営方針ならびに各地域包括支援センター運営活動計画につ

いて【資料 3】                   (説明：長寿介護課主査 石井美喜) 



(4)地域包括支援センターの主な事業実績について 

 

① 地域包括支援センターの相談実績について 【資料 4-1】(説明：長寿介護課主任 髙橋宏知) 

② 住民全体の介護予防活動の状況について  【資料 4-2】(説明：長寿介護課主査 大川美紀子) 

③ 認知症地域支援体制づくりの状況について 【資料 4-3】(説明：長寿介護課主査 石井美喜) 

 

 

 

【質問・意見等】 

[議長] 多岐にわたって様々な事業を地域包括支援センターでは展開しております。委員の皆さま 

から質問ご意見等頂戴したいと思いますが、いかがでしょうか。 

[委員] 幅広な総合的な各支援センターの活動報告を聞いていて、質が上がってさらに充実してい 

ると感じております。今後ともよろしくお願いしたいと思います。そのなかで柱は介護予防、 

認知症というキーワードが多く出てきます。特に認知症についてはカフェや掘り起こし、そ 

の延長線上には、認知症であっても地域で安心して暮らせる体制づくりという風に発展して 

いくようですが、当然ケアマネとの協力もあるのでしょうが、先程の介護保険運協の資料 P8、 

各事業の介護費の動向で、イコールではないのだろうと思いますが、どのような分析をして 

いるのかなというところをお聞きしたい。包括が認知症を重点的に掘り起こしをしてケアマ 

ネにつなげているのだと思いますが、P8の②地域密着型サービスの認知症対応型通所介護の 

実績を見ると令和 3年度が令和 2年度より実績が落ちている。資料がありませんが、傾向と 

して、元年度年若しくは 30年度と年次的に減少しているのか、2年と 3年の比較で減少して 

いるのか。活発に掘り起こしをして認知症を地域の中でと啓発活動をしている一方で、具体 

的な事業を展開しているところでは利用者が減少しているという状況について、この整合性 

をどのように捉えているか。 

[事務局] 認知症関連のサービスと認知症施策とを結び付けて分析することが少なかったので勉強 

させていただきたいと思います。 

[委員] 事業所との意見交換の中では、一般のデイサービス利用者に比べて認知症の方々の利用が 

減少しているとの声が聞こえてきます。分析をお願いいしたい。せっかくこれだけ包括が頑 

張っているが実はケアマネとの連携に課題があるのか、掘り起こしたけれでも実際は在宅で 

はなく施設入所に繋がっているのか分析をお願いしたい。 

[事務局] わかりました。 

 

６.その他 

  特になし 

 

 

 

                         

 [作成者 長寿介護課課長補佐 五十嵐] 


